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Над номером работали
Конец 2023 года стал особенным для факульте-

та иностранных языков. Нашему факультету испол-
нилось… 25 лет! Мы не могли оставить без внимания 
такое событие, так что во многих статьях вы найдё-
те прямые или косвенные отсылки к такой значи-
мой и важной для нас дате. А какой же факультет без 
его студентов! В этом выпуске мы решили не отка-
зываться от формата интервью и многое, что в него 
вошло, основано на эмоциях респондентов, с кото-
рыми довелось пообщаться нашим журналистам. 
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25 лет Факультету Иностранных 
Языков

1 декабря 1998 года в стенах Могилёвско-
го государственного университета имени А. А. Кулешо-
ва начал писать свою историю факультет иностранных языков.

За эти годы нашим «ин язом» руководил Владимир Викторович Ясев 
(сейчас – проректор по учебной работе), Дмитрий Сергеевич Лавринович 
(сейчас – первый проректор) и Виктор Владимирович Старостенко (сей-
час – заведующий кафедрой истории и философии). Сегодня же деканом 
факультета иностранных языков является Жанна Анатольевна Барсукова. 

На протяжении 25-ти лет наши студенты не только готовят-
ся стать квалифицированными преподавателями и переводчиками, 
но и активно принимают участие в жизни факультета, университе-
та и даже за его пределами. У нас на факультете обучаются одни из 
самых творческих, талантливых и креативных ребят! Ежегодно «ин 
яз» ведет активную волонтерскую, спортивную, общественно зна-
чимую и творческую деятельность. Наши студенты занимают при-
зовые места в различных мероприятиях, конкурсах и акциях. С на-
шими достижениями мы познакомимся чуть позже, в другой статье. 

Хорошо учиться студенты также не забывают: принима-
ют участие в онлайн-стажировках по китайскому языку, Респу-
бликанских форумах молодых ученых, мастер-классах и др.

Однако успех факультета – успех не только студентов. Пре-
подаватели кафедр романо-германской филологии, теорети-
ческой и прикладной лингвистики активно принимают уча-
стие в научно-практических конференциях, проходят различные 
стажировки и многое другое. Самое главное – мотивируют студентов.

Вьюновец Анастасия
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И вот совместно со 110-летием нашего университета ФИЯ от-
метил свой юбилей – 25 лет. На торжественное мероприятие были 
приглашены все: от студентов до преподавателей, которые стояли у 
истоков создания факультета. Также свои видеопоздравления ко Дню 
рождения прислали выпускники, проживающие в Российской Феде-
рации, Германии, Китайской Народной Республике и Эфиопии. «Ин 
яз» в сердцах самых разных людей из самых разных уголков мира.

А теперь перенесемся в актовый зал МГУ име-
ни А. А. Кулешова. После выноса Государственного фла-
га Республики Беларусь и исполнения Государственного 
гимна Республики Беларусь хор студентов первого курса под ру-
ководством доцента кафедры романо-германской филологии, кан-
дидата филологических наук Светланы Фёдоровны Доминиковой 
исполнил студенческую песню «Gaudeamus» на латинском языке.

Vivat Academia!
Vivant professores!

Vivat membrum quodlibet!
Vivant membra quaelibet!

Semper sint in flore!
Зал наполнился аплодисментами. Студенты, гости, препода-

ватели – все с искренней улыбкой на лице. ФИЯ, с днем рождения!
Далее зрители окунулись в жизнь факультета, просмотрев миниатюры сту-

дентов, подпевали студентке-первокурснице Екатерине Ткачевой, исполняв-
шей белорусскую песню, зажигали вместе с танцевальным коллективом “Out of 
control”, прослушали моё стихотворение собственного сочинения о факультете, 
поздравили самых активных студентов, награжденных благодарностями ректора.

А «вишенкой» на этом «праздничном торте» стали выступления преподаватель-
ского состава кафедры романо-германской филологии и членов деканата. И с танцем, 
и с песней встретили преподаватели наших гостей торжества! Аплодировали стоя!

Завершилась праздничная феерия музыкальным подарком от сту-
дентов «Послушайте нас, это – ИНЯЗ!» – песней, ставшей симво-
лом факультета иностранных языков МГУ имени А. А. Кулешова!

Хочется добавить немного своих эмоций. Уже второй год я явля-
юсь студенткой факультета иностранных языков МГУ имени А. А. Ку-
лешова. Для меня это большая гордость. И правда – мой второй дом.

В честь 25-летия студсоветом был организован конкурс «25 лет – 25 ка-
дров», в котором победила группа 1112221. Когда мы с ребятами искали фото-
графии для участия, оказалось, что в них запечатлено очень много ярких и счаст-
ливых моментов студенческой жизни, которые хочется проживать снова и снова.

А на репетициях торжественного мероприятия было особенно тепло 
и волнительно. Горящие глаза всех участников, слаженный коллектив, ат-
мосфера… После исполнения финальной песни счастливых лиц стало в 
разы больше – присоединился весь зал. Было очень приятно видеть, что всем 
очень понравилось. Да мы и сами за кулисой стояли донельзя радостные.

Большое спасибо, «ин яз», что ты есть в на-
шей жизни. Успехов тебе и процветания!

Вьюновец Анастасия



Наши достижения
Выпускники факультета иностранных языков в бу-

дущем могут найти себя в различных профессиях: пере-
водчик, преподаватель, филолог. Но не одними языковы-
ми способностями отличаются наши студенты! Эта статья 
посвящена достижениям студентов факультета иностранных языков.

Поплёвко Влада, студентка 
1112222 группы, занимается лег-
кой атлетикой, а именно прыж-
ками в высоту, с 12 лет. Я всегда 
восхищалась людьми, которые 
профессионально занимаются 
спортом, ведь это такой тяжёлый 
труд! Я думаю, что с волнением сталкивается каждый из нас бук-
вально каждый день, поэтому мой первый вопрос для Влады был 
следующим: волнуются ли спортсмены перед соревнованиями и как 
лично ты справляешься со стрессом? Вот, что мне ответила Влада:
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«Безусловно, каждый спортсмен перед соревнованиями волнуется и переживает, 
ведь он представляет не только себя, но и, например, свою команду. В моем случае, я 
представляю наш факультет, факультет иностранных языков, и для меня очень важ-
но выступить хорошо не только для самой себя или для своих родителей, но и для 
того чтобы защитить и отстоять честь нашего факультета. Мне очень приятно после 
соревнований приходить в университет и слышать, что многие знают о моих успехах 
и победах. Конечно, очень приятно, когда тебя не просто хвалят или поздравляют, 
но и упоминают в статьях и постах в интернете. Для кого-то это покажется мелочью, 
но для нас, для спортсменов, это очень важно… хотя почему только для спортсме-
нов! Я считаю, что для каждого человека важно, чтобы его достижения признавали. 
Как я уже сказала, перед началом соревнований присутствует страх, однако я всегда 
нахожу в себе силы справиться с этим стрессом. Возможно, у меня уже выработалась 
стрессоустойчивость, а это безусловно помогает мне в учёбе. Научно доказано, что 
люди, которые профессионально занимаются спортом, менее подвержены стрессу, 
ведь мы умеем с ним справляться, однако это не значит, что он совершенно отсут-
ствует. Иногда перед контрольной работой в университете я волнуюсь даже боль-
ше, чем перед спортивным соревнованием. Самые приятные ощущения я испыты-
ваю во время награждения, когда осознаю, что когда-то я сделала правильный выбор 
и занимаюсь тем, что мне действительно нравится! Я чувствую себя на своем месте, 
это приносит мне радость. Я считаю, что каждый человек должен заниматься тем, 
что ему действительно нравится, и тогда в мире не будет несчастных людей. Хочется 
сказать, что каждый человек должен помнить то, что любой труд всегда окупается… 
или правильнее будет сказать hard work pays off, ведь мы же учимся на факульте-
те иностранных языков :) Конечно же, если мы говорим о спорте, то всегда самые 
тяжелые тренировки становятся самыми результативными. То же самое правило ра-
ботает и вне спорта. Никогда не откладывайте на завтра то, что можно сделать се-
годня, а лучше вообще никогда не откладывайте ничего, старайтесь сделать как мож-
но больше вещей в течение дня, чтобы завтра вы были лучше, чем были сегодня».



Влада, мы желаем тебе новых побед и успехов, 
пусть все цели достигаются с наименьшими потерями!

Своими спортивными достижения-
ми отличился также Захаров Иван, сту-
дент группы 1112211, который принял 
участие в V Всемирных Олимпийских 
играх по триатлону и в номинации «Тол-
чок гири с произвольной сменой рук» 
занял первое место! Мы пообщались с 
Ваней, и я вновь задала вопрос о стрессоу-
стойчивости. Вот такой ответ я получила:

«В ходе данного соревнования я столкнулся со стрессом, но благо-
даря использованию определённой дыхательной техники я смог спра-
виться с ним. Эта техника помогла мне успокоить разум и сконцен-
трироваться на выполнении задачи. Я осознал, что управление своим 
дыханием – это мощный инструмент для контроля над эмоциями и до-
стижения успеха в любой ситуации». Студенты, берите на заметку, ды-
хательные упражнения помогают справляться с переживаниями! Также 
Ваня упомянул, что это было первое мероприятие такого рода, в кото-
ром он принял участие. О своих ощущениях во время награждения Ваня 
рассказывает следующее: «После того, как я победил, я ощутил неопи-
суемое чувство радости и гордости. Одновременно с этим я почувство-
вал огромное облегчение и удовлетворение от того, что достиг своей 
цели. Я понимаю, что победа в любом виде спорта – это огромное до-
стижение, которое может стать важным моментом в карьере любого 
спортсмена. Это доказательство того, что упорный труд и настойчивость 
всегда вознаграждаются. Я готов продолжать работать над собой и сво-
ими навыками, чтобы достичь еще больших результатов в будущем». 

Ваня, пусть твои следующие победы не заставят 
себя ждать, желаем тебе легко покорить новые вершины!
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Теперь перейдём к нашим та-
лантливым студентам, которые 
занимаются творчеством! Ткачёва 
Екатерина, студентка 1112231 
группы, уже не один раз успела 
выступить на сцене нашего фа-
культета, хотя учится в МГУ имени 
А.А. Кулешова всего полгода! Мы 
пообщались с моей тёзкой, обсуди-
ли самое начало творческого пути Кати и её недавние достижения:

«С самого детства меня привлекала музыка. Поэтому с 1 
класса было решено: записываемся на эстрадный вокал и уро-
ки по фортепиано. В этом плане, мне очень повезло! Ведь я жила 



в 5 минутах от средней школы №42 г. Могилева, где эстетиче-
ское направление было хорошо развито и до сих пор практикуется.

Моим руководителем и близким человеком стал педагог по вокалу 
Минова Татьяна Алексеевна, которая и привела меня в мир творчества. 
Моим самым любимым уроком был урок вокала. Мне настолько нра-
вилось заниматься, что я и не замечала, как проходило время на уроках. 

В какой-то момент декламация стихотворений, инсценировки 
произведений для меня стали чем-то больше. Посмотреть на твор-
чество с другого ракурса мне помог учитель русской литературы 
и русского языка Нестеренко Валентина Ивановна. Еще с 5 класса 
я начала пробовать себя в театральных конкурсах, таких как «Жи-
вая классика», «Высота», «Театральная весна» и т.д. В 2023 году я 
получала дипломы 2, 3 степени. Этот путь сделал меня уверенной 
в себе и в своем завтрашнем дне. Сейчас я состою в Народном во-
кальном ансамбле эстрадной песни «Встреча», продолжаю полу-
чать удовольствие от сцены и дарить улыбки зрителям. Впервые 
на сцене МГУ имени А.А. Кулешова мне удалось выступить в 2023 
году на конкурсе будучи школьницей. Так волнительно выходить 
на новую сцену! Но адреналин только заряжал меня на успешное 
выступление. Когда я стала студенткой факультета иностранных 
языков, я продолжила свою творческую деятельность в стенах уни-
верситета. Первым одновременно волнительным и долгожданным 
конкурсом для меня был «Давайте познакомимся». Всегда тяжелее 
выступать группой, чем одной: каждый должен поставить перед со-
бой задачу и выполнить ее. Но все прошло замечательно! Зал пол-
ностью заполнен людьми, яркий свет и все эмоции на максимум! 

Также я приняла участие в конкурсе «Звездный путь», не мне 
вам говорить, насколько волнительно, когда впервые выступаешь 
перед новыми людьми. Как говорится, «артист без волнения – это 
не артист». Но как только я вышла на сцену, все переживания как 
рукой сняло! На смену им пришла улыбка, что и помогло пройти 
мне на следующий этап конкурса. На втором этапе этого конкурса я 
очень серьезно настроилась и беспокоилась не менее, чем на осталь-
ных. Я думаю, что мне удалось передать все эмоции, описанные в 
песне, и я смогла её прожить. И тому есть доказательство! Я выигра-
ла диплом 2 степени! Каждая моя работа над собой – это моя победа. 

Перейдем к конкурсу «Студенческий листопад». На кален-
даре была осень, а за окном зима, поэтому я отдала свое предпо-
чтение, как по мне, нежной и чувственной песне «Снег». Я вы-
играла диплом 3 степени!  Я не собираюсь останавливаться на 
достигнутом и обязательно буду двигаться дальше, только вперед»! 
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Хочется отметить, насколько легко было брать 
интервью у Кати! Мы желаем ей новых творче-
ских успехов и самых справедливых членов жюри!

Маркина Мария, студентка 
1112221 группы, с пяти лет обуча-
лась музыке в МГГКИ г. Могилёва. 
В этом учебном году Маша приня-
ла участие в конкурсе «Звёздный 
путь»... и на небе нашего факуль-
тета ярко засветила новая звёздоч-
ка! Я попросила Машу поделиться 
своим опытом участия в конкур-
се и вот, что она мне рассказала:

«Музыка – неотъемлемая часть моей жизни. С 6 лет я принима-
ла участие в различных конкурсах по классу фортепиано. Когда я 
узнала о конкурсе «Звездный путь», то не думая подала заявку. Я 
никогда не боялась публичных выступлений, поэтому не могу рас-
сказать, как я боролась со стрессом. Когда я на сцене – я чувствую 
себя живой. Что касается мотивации, я бы посоветовала вам ве-
рить в то, что у вас все получится. Помните, что у вас есть уникаль-
ные способности и вы заслуживаете успеха. Вдохновляйтесь тем, 
чем вы занимаетесь, стремитесь к своим целям и верьте в себя»! 

Мне всегда очень приятно общаться с людьми, кото-
рые буквально горят своим делом! Маша, продолжай си-
ять и заряжать окружающих своей сильной энергетикой!

Напрямую с музыкой связано ещё одно направление творчества 
– хореография. Студенты факультета иностранных языков отличи-
лись и здесь! В первом семестре на университетской сцене проходил 
конкурс «Звёздный путь».  В номинации «Хореография» дипломы 
первой и третьей степени соответственно взяли Отрубенко Вла-
дислав и Кидакова Дарья! А ещё Кидакова Дарья с небезызвестной 
нам Ткачёвой Екатериной покоряли сцену не только нашего уни-
верситета. Наши студентки приняли участие в конкурсе «Палитра 
творчества», проходившем в Белорусско-российском университете. 

Желаем ребятам безграничного вдохновения и смело-
сти воплотить в жизнь самые уникальные творческие идеи. 

Как вы, наверное, уже заметили, у нас на факульте-
те учатся настолько разносторонние личности, что целой эн-
циклопедии не хватит для описания каждого по отдель-
ности! Дорогие студенты, я желаю вам заниматься делом, 
которое приносит вам удовольствие! Всем новых творческих побед!

9Груммо Екатерина



Областной бал
После статьи о достижениях студентов нашего факультета, ду-

маю, у вас уже сложилось впечатление о том, что учатся здесь самые 
настоящие сверхлюди – и поют, и медали на каждых соревнованиях 
забирают, и успевают хорошо учиться! Именно с таким сверхчелове-
ком довелось нам снова пообщаться. Почему снова? Потому что на-
шим респондентом стал уже знакомый вам студент группы 1112211, 
золотой медалист в номинации «Толчок гири с произвольной сменой 
рук», а ещё и участник Областного новогоднего бала – Захаров Иван!
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– Ваня, поделись с нами, как тебя пригласили поучаствовать 
в такого рода мероприятии? Участвовал ли ты в подобном ранее?

– Как-то меня попросили подойти в деканат, где мне было 
предложено поучаствовать в новогоднем балу во Дворце куль-
туры области. Сначала я растерялся и даже думал отказаться 
от этого предложения. Однако, я решил взвесить все за и про-
тив и осознал, что такая возможность не представляется каждый 
день. Поэтому, я согласился принять участие в данном меропри-
ятии. Несмотря на то, что я никогда ранее не участвовал в подоб-
ных мероприятиях, я был готов к новым испытаниям и вызовам.

– Чему было приуро-
чено это мероприятие?

– Данное мероприятие было при-
урочено республиканской благотво-
рительной акции «Наши дети», в 
рамках которой в балу приняли уча-
стие самые талантливые и одарен-
ные юноши и девушки. Юные даро-
вания, которые уже успели заслужить 

звание самых талантливых и одаренных, собрались вместе, что-
бы продемонстрировать свои уникальные способности и уме-
ния. Это был вечер, наполненный эмоциями и восторгом, где каж-
дый участник мог проявить свой талант и показать свои навыки.



После статьи о достижениях студентов нашего факультета, ду-
маю, у вас уже сложилось впечатление о том, что учатся здесь самые 
настоящие сверхлюди – и поют, и медали на каждых соревнованиях 
забирают, и успевают хорошо учиться! Именно с таким сверхчелове-
ком довелось нам снова пообщаться. Почему снова? Потому что на-
шим респондентом стал уже знакомый вам студент группы 1112211, 
золотой медалист в номинации «Толчок гири с произвольной сменой 
рук», а ещё и участник Областного новогоднего бала – Захаров Иван!

– Ваня, поделись с нами, как тебя пригласили поучаствовать 
в такого рода мероприятии? Участвовал ли ты в подобном ранее?

– Как-то меня попросили подойти в деканат, где мне было 
предложено поучаствовать в новогоднем балу во Дворце куль-
туры области. Сначала я растерялся и даже думал отказаться 
от этого предложения. Однако, я решил взвесить все за и про-
тив и осознал, что такая возможность не представляется каждый 
день. Поэтому, я согласился принять участие в данном меропри-
ятии. Несмотря на то, что я никогда ранее не участвовал в подоб-
ных мероприятиях, я был готов к новым испытаниям и вызовам.

– Звучит воодушевляюще! Расскажи поподробнее, какими были 
участники бала? (их качества, характер, может быть, достижения)

– Это замечательное мероприятие было настоящим 
праздником талантов, в котором приняли участие 50 ода-
ренных юношей и девушек: студенты высших учебных за-
ведений и учащиеся средних специальных учреждений об-
разования. Каждый достиг выдающихся успехов в различных 
областях: учебе, творчестве, спорте, научной и общественной дея-
тельности. Каждый участник был настоящим примером для подра-
жания, их таланты и достижения вызывали восхищение и уважение.

Я не могу описать всех участников, но могу сказать, что те, с 
кем мне повезло познакомиться, были очень обаятельными и ин-
тересными личностями. С ними было приятно общаться на самые 
разные темы, и я уверен, что каждый из них имел много интерес-
ных историй и достижений, которыми можно было бы поделиться.

– Поделись с нами, как прохо-
дила подготовка? Были ли трудно-
сти? Как ты с ними справлялся?

– Что касается подготов-
ки, то ничего особенного кро-
ме посещения всех репетиций 
не требовалось. Конечно, воз-
никали трудности, но они ско-
рее были связаны с моим внутренним состоянием, чем с внешними 
факторами. Я очень переживал, что могу испортить всю программу 
своей неопытностью и не заслуживаю находиться среди таких та-
лантливых и одаренных людей. Этот страх грыз меня долгое вре-
мя, но я смог преодолеть его и победить своих внутренних демонов.
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– Рады  слышать,  что  всё получилось! Что тебе больше всего за-
помнилось?

– Одним из самых ярких и незабываемых моментов в моей жиз-
ни стало выступление участников из Бобруйска, которые подгото-
вили для нас настоящее шоу. Их выступление было необычным и 
захватывающим, и оно оставило в моей памяти незабываемые впе-
чатления. Я просто не мог оторвать взгляд от сцены и наслаждал-
ся каждой минутой этого удивительного представления. Это был 
настоящий подарок для всех зрителей, и я благодарен участникам 
из Бобруйска за то, что они поделились своим талантом и энерги-
ей с нами. Я уверен, что это выступление запомнится мне на всю 
жизнь и будет вдохновлять меня на новые свершения и достижения.



– После твоей презентации, отдали бы многое, что-
бы тоже хотя бы одним глазком взглянуть на то, как высту-
пили ребята. Приобрел ли ты какой-нибудь новый опыт?

– Мне пришлось преодолеть свой страх и вый-
ти за пределы зоны комфорта, когда мне предложи-
ли принять участие в новогоднем балу. Никогда  ранее я не 
участвовал в подобных мероприятиях и не имел опыта танцев. 
Однако я понимал, что это может быть отличной возможностью 
для меня расширить свой кругозор и попробовать что-то новое.

Первая репетиция была настоящим испытанием для 
меня. Я чувствовал  себя неуклюжим и неуверенным, но мои 
тренеры были терпеливыми   и поддерживающими, что 
помогло мне преодолеть свой страх и начать наслаждаться 
процессом. С каждой репетицией я становился все более уве-
ренным и начал получать настоящее удовольствие от танцев.

Когда наступил день выступления, я был готов к этому испы-
танию. Я чувствовал себя уверенно и был готов произвести впечат-
ление на зрителей. И хотя я не был профессиональным танцором, 
я получил огромное удовольствие от выступления и от того, что 
смог преодолеть свой страх и сделать что-то новое и интересное.

Теперь я понимаю, что иногда нужно выходить за пре-
делы зоны комфорта и пробовать что-то новое, чтобы рас-
ширить свой кругозор и обрести новый опыт. Я благода-
рен за этот опыт и готов принимать новые вызовы в будущем.

– Конечно же, понравилось ли тебе? Поучаство-
вал бы ещё раз? Какие эмоции остались после бала?

– Я не могу не отметить, что этот бал просто завораживал своей 
красотой и изяществом. Все было настолько замечательно организо-
вано, что я даже не могу передать словами все свои эмоции. Я просто 
влюбился в атмосферу этого мероприятия, которая была наполнена 
романтикой и таинственностью. Если бы мне представилась возмож-
ность пойти на такой бал еще раз, я бы с радостью это сделал, потому 
что это был один из самых незабываемых вечеров в моей жизни. После 
того вечера у меня остались только самые приятные воспоминания, 
которые до сих пор греют мое сердце и заставляют улыбаться. Я благо-
дарен организаторам за то, что они создали такую уникальную атмос-
феру, которая позволила мне окунуться в мир красоты и элегантности.

Благодарим Ваню за такое непринуждённое интер-
вью и за то, что он так искренне поделился своими эмо-
циями! Теперь наша очередь вдохновляться и творить!

12 Головнева Арина



Лучший будущий учитель
Мы не раз в этом выпуске говорили о возможно-

стях, которые открываются перед студентами во вре-
мя обучения в университете. Непосредственно во время 
обучения студент может реализоваться в, казалось бы, самых неожи-
данных сферах – в пении, танцах, спорте… Но не стоит списывать 
со счетов самое главное – реализацию в профессиональной сфере!

Многие студенты ещё до получения диплома идут ра-
ботать учителями в школу, при этом они не отодвигают на 
второй план и учёбу. Из своего опыта могу сказать, что аб-
солютное большинство отзываются о работе исключительно по-
ложительно. Тем, кто не так умело совмещает учебу с работой, от-
крываются другие горизонты. Например, работа в летних лагерях.

Для тех, кто однозначно уверен в своих силах и знаниях, по-
лученных во время обучения, уже не первый год кряду на сцене 
МГУ имени А.А. Кулешова проводится конкурс педагогического 
мастерства «Лучший будущий учитель года»! Для студентов это 
ещё одна возможность убедиться в том, что учёба прошла не зря.

13

Прежде чем попасть на университетскую сцену, сту-
дентам факультета иностранных языков нужно поко-
рить свою. И это не так просто, как могло бы показаться. 

В декабре 2023 факультет иностранных языков праздно-
вал свой юбилей – 25 лет. Ещё одним доказательством того, 
что ФИЯ выпускает исключительно высококвалифицирован-
ных специалистов в том числе в области преподавания как раз 
и стал факультетский этап конкурса «Лучший будущий учи-
тель». В нём приняли участие три талантливые студентки 4 курса:

– Другомилова Диана, группа 1112201
– Самохвалова Ангелина, группа 112202
– Емельянова Анастасия, группа 1112203



Задача перед девочками стояла нелёгкая: доказать то, что ты 
усвоил все знания, какие только есть в педагогической сфере – ока-
зывается, только пол беды!) Студенткам предстояло в неповтори-
мой манере рассказать о себе в визитке, затем решить педагоги-
ческую ситуацию прямо на сцене, а также представить мир своих 
увлечений. Спойлер: каждая из девчонок справилась великолепно.

Мне довелось быть ведущей на этом мероприятия, так 
что я как никто другой знаю о всех подводных камнях, кото-
рые могли встретиться на пути участниц, а также о том, с ка-
ким изяществом девчонки выходили из тех или иных ситуаций. 

Несмотря на то, что видела я многое, лучше, чем сами сту-
дентки, об участии в этом конкурсе никто не расскажет. Де-
вочкам были заданы вопросы про их выступления, и такие от-
веты мы получили (будущие участники, берём на заметку!):

– Ангелина, твоя визитка была проду-
мана просто до мелочей. Долго ли готови-
лась к конкурсу? Как ощущала себя на сцене?

– Мы с моей командой продумывали 
каждый образ и тщательно подбирали рек-
визит. Нам приходилось репетировать каж-
дый день, чтобы добиться идеальной игры 
на сцене. Но скажу по секрету, подготовка к 
самому конкурсу началась задолго до анон-
са. Уже будучи на 3 курсе, я знала, что буду 
участвовать в конкурсе. Я узнала из каких 
этапов состоит конкурс и что необходимо 
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подготовить. Также я побывала на выступлении Виолетты – участ-
ницы конкурса в 2023 году. Я узнавала у преподавателей о прошлых 
участниках конкурса, спрашивала их мнения о выступлениях. Роди-
тели много помогали мне, подсказывали идеи, которые будут здо-
рово смотреться на сцене. Вместе с ними мы пересматривали высту-
пления прошлых участников и вдохновлялись их креативностью. 

Изначально, я думала, что буду делать все в одиночку. Самосто-
ятельно создала идею и написала сценарий. Спрашивала мнение 
преподавателей и родителей, чтобы не оплошать. После мне очень 
повезло, ведь моя подруга отказалась от своего участия в конкурсе, 
чтобы помочь мне с выступлением. Она дополнила мои идеи и вот у 
нас уже вышло целое выступление. К счастью, несколько человек из 
моей группы проявили интерес и согласились помочь с подготовкой. 



– Диана, твоя группа поддержки оказалась самой необычной! Расскажи нам 
поподробнее, как получилось привлечь детей и даже поставить с ними танец?

– Спасибо большое! Это, на самом деле, оказалось проще, чем я ду-
мала. В июле 2023 года я поехала работать в лагерь «Любуж», где мне 
посчастливилось познакомиться с прекрасными детками 5-ого отря-
да. Мне правда очень повезло! Мы быстро нашли общий язык. Заме-
чательные девочки, которые участвовали в моём творческом конкур-
се, – девчонки моего отряда, которые с радостью согласились мне помочь.

– Настя, какой этап тебе больше всего понравился?
– Самым  увлекательным мне показался творче-

ский этап. Подготовка к этому  этапу заняла у меня боль-
ше всего времени, равно как и у остальных участников.

– Диана, какие эмоции ты получила от конкурса?
– Несмотря на то, что я не заняла первое место, я чув-

ствую себя победителем. Я была очень рада встретиться с мо-
ими девочками из 5-ого отряда и мне было приятно услы-
шать столько слов благодарности от жюри данного конкурса. 

– Настя, на всех этапах ты показала себя как очень твор-
ческая, многогранная личность. Поделись секретом, как успе-
вать уделять время творчеству и ходить на занятия?

– Творчество отнимает ровно столько времени, сколько ему выделяет 
человек. Стоит придерживаться своих собственных приоритетов, согласно 
ним выделять на свои виды деятельности необходимое количество времени.

– Ангелина, вопрос к победительни-
це: чем будешь покорять университетскую сцену? 

– Говорят, что нужно будет снять ролик-визитку для университетского 
конкурса. Видео я снимать не умею, поэтому буду надеяться на помощь. Хотела 
бы оставить свой номер и не менять его. Я самостоятельно придумала сценарий 
сценки и хотела бы ее сохранить для университетского этапа. Может немного 
изменить и снять на видео, но в целом хотелось бы сохранить как можно боль-
ше из того, что я создала. На это ушло много моих сил, поэтому не хотелось бы 
создавать что-либо заново. Покорять я собираюсь своей позитивной энергией, 
которая помогает мне двигаться вперед в любом деле. Ну, и, конечно же, иде-
ально организованным выступлением, к которому я уже мысленно готовлюсь. 

Хотелось бы поблагодарить девчонок за такие живые и искрен-
ние ответы. Желаем вам творческих и профессиональных успехов. Меч-
тайте, вдохновляйтесь, творите! И будьте уверенны, у вас всё получится!15Головнева Арина



БРСМ
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Вот уже 22 года Белорусский республиканский союз молодежи 
существует в нашей стране. За это время было проведено большое 
количество благотворительных акций, различных конкурсов, а так-
же воплотились в жизнь мечты нашей молодежи. Меня зовут Екате-
рина Груммо и я секретарь БРСМ факультета иностранных языков!

Ежегодно в ряды БРСМ вступает большое количество школь-
ников и студентов по всей республике, но в век высоких техноло-
гий всё ещё находятся те, кто задаются вопросом: а чем занимается 
БРСМ и зачем я нужен там? Давайте поговорим обо всём по порядку.  

Деятельность БРСМ ведется по 9 направлениям: гражданско-па-
триотическое воспитание, трудоустройство молодёжи, поддержка 
талантливой и одарённой молодёжи, пропаганда здорового образа 
жизни, развитие волонтерского движения, международное сотруд-
ничество, работа с молодёжью в информационном пространстве, 
правовое воспитание молодёжи, поддержка молодёжных инициатив.

Каждое из этих направлений ставит перед собой разные цели, одна-
ко результат у всех них один: молодежь привлечена к участию в жизни 
страны и каждый занимается тем делом, которое пришлось ему по душе. 

Если говорить о трудоустройстве молодежи, то из года в 
год студенты нашего университета принимают участие в мо-
лодежном производственном трудовом проекте «Атлант». Та-
кой опыт становится для наших студентов не просто спосо-
бом улучшить свое финансовое положение, но и стать частью 
крупнейшего студотрядовского движения республики! 

Перейдем к развитию волонтер-
ского движения. Мне очень прият-
но видеть, что с каждой новой ак-
цией наши студенты всё охотнее и 
охотнее принимают участие в улуч-
шении жизни нуждающихся! Перед 
Новым годом традиционно прохо-
дила акция «Чудеса на Рождество». 
Благодаря этой акции мы помогли 
осчастливить деток, которые мечтают 
о том, что мы считаем обыденной по-
купкой! Дорогие студенты, пожалуй-

ста, я призываю вас не быть равнодушными и принимать уча-
стие в волонтерском движении! Давайте делать этот мир добрее!



Вот уже 22 года Белорусский республиканский союз молодежи 
существует в нашей стране. За это время было проведено большое 
количество благотворительных акций, различных конкурсов, а так-
же воплотились в жизнь мечты нашей молодежи. Меня зовут Екате-
рина Груммо и я секретарь БРСМ факультета иностранных языков!

Ежегодно в ряды БРСМ вступает большое количество школь-
ников и студентов по всей республике, но в век высоких техноло-
гий всё ещё находятся те, кто задаются вопросом: а чем занимается 
БРСМ и зачем я нужен там? Давайте поговорим обо всём по порядку.  

Деятельность БРСМ ведется по 9 направлениям: гражданско-па-
триотическое воспитание, трудоустройство молодёжи, поддержка 
талантливой и одарённой молодёжи, пропаганда здорового образа 
жизни, развитие волонтерского движения, международное сотруд-
ничество, работа с молодёжью в информационном пространстве, 
правовое воспитание молодёжи, поддержка молодёжных инициатив.

Каждое из этих направлений ставит перед собой разные цели, одна-
ко результат у всех них один: молодежь привлечена к участию в жизни 
страны и каждый занимается тем делом, которое пришлось ему по душе. 

Если говорить о трудоустройстве молодежи, то из года в 
год студенты нашего университета принимают участие в мо-
лодежном производственном трудовом проекте «Атлант». Та-
кой опыт становится для наших студентов не просто спосо-
бом улучшить свое финансовое положение, но и стать частью 
крупнейшего студотрядовского движения республики! 

Перейдем к развитию волонтер-
ского движения. Мне очень прият-
но видеть, что с каждой новой ак-
цией наши студенты всё охотнее и 
охотнее принимают участие в улуч-
шении жизни нуждающихся! Перед 
Новым годом традиционно прохо-
дила акция «Чудеса на Рождество». 
Благодаря этой акции мы помогли 
осчастливить деток, которые мечтают 
о том, что мы считаем обыденной по-
купкой! Дорогие студенты, пожалуй-

Теперь я хотела бы поделиться с вами своим собственным опытом, ведь в 
этом учебном году я приняла участие сразу в двух проектах, проводимых БРСМ: 
Студент года и 100 идей для Беларуси. Начнём с конкурса «Студент года», ко-
торый прошёл 2 ноября 2023 года. Это было моё первое масштабное мероприя-
тие в стенах университета и могу сказать, что у меня остались только приятные 
впечатления! Для всех тех, кто захотел принять участие в «Студенте года 2024» 
сразу оговорюсь, что вы посмотрите на себя с другой стороны и по-настоящему 
раскроете весь свой потенциал! Не буду скрывать, что я очень волновалась пе-
ред мероприятием, ведь я не умею танцевать, а частью конкурса было дефиле 
под музыку в костюмах от спонсоров. Но вы можете быть уверены в том, что с 
вами будут работать настоящие профессионалы своего дело (хоть это и будут 
такие же студенты, как и вы сами!). На протяжении репетиций и подготовок мне 
становилось все спокойнее и спокойнее, ведь тебя постоянно поддерживают. 

Не стесняйтесь и не сомневайтесь в себе, ведь участие в «Студенте года» –ваш 
шанс заявить о себе и обрести настоящую уверенность в себе! А приятным бонусом 
станут интересные знакомства, незабываемые впечатления и бесценный опыт.

А теперь расскажу о проекте, который я всё ещё дорабатываю и готов-
люсь к финальному, республиканскому, этапу. Это проект «100 идей для 
Беларуси». Я никогда бы не подумала, что мои самые безумные идеи могут 
быть воплощены в жизнь на уровне республики! А если говорить серьёзно, 
то этот проект помогает почувствовать себя действительно важным человек 
для своей страны! Я чувствую на себе большую ответственность, ведь я буду 
представлять не только свой проект, но и наш университет, свой факультет! 
В данном конкурсе принимают участие проекты различных направлений: 
«Информационно-коммуникационные технологии», «Экология», «Промыш-
ленные и строительные технологии» и прочих. Мой проект представлен в 
номинации «Общество и социальная сфера». Свой проект я придумала ис-
ходя из личного опыта общения с китайскими студентами нашего универ-
ситета. Каждый раз во время совместного обеда в ресторане или кафе мы на 
трёх языках пытались друг другу объяснить ту или иную позицию меню. 

Тогда мне пришла в голову мысль: почему в наших заведениях нет меню 
на иностранных языках? Именно так и родилась моя идея ввести в рестора-
ны и кафе по всей Республике QR-коды, в которых будет прятаться меню 
на китайском, французском и испанском языках. А название моего проек-
та: «Welcome to Belarus, enjoy your meal!». Таким образом, мой проект на-
правлен на то, чтобы иностранные граждане чувствовали себя комфортно 
в нашей Республике и могли быстрее адаптироваться в незнакомой среде.

Я думаю, что теперь ни у кого, кто ознакомится с моей ста-
тьей, больше не останется вопросов, связанных с деятельностью 
БРСМ! БРСМ – безграничные возможности и осуществление мечт!

17Груммо Екатерина



Борки
Несмотря на то, что Республика Беларусь как независи-

мое государство берёт своё начало лишь в 1991 году, исто-
рия Беларуси представляет собой необъятные просторы со-
бытий, наполненные как радостью, так и болью, печалями. 

На мой взгляд, в истории нет «неважных» моментов. Каждый 
год, каждый месяц, каждый час сыграл свою незаменимую и значи-
мую роль. Без нашего прошлого не было бы нашего будущего. А как 
утверждали фантасты, гнавшиеся за созданием машины времени, 
нарушив что-либо в прошлом, мы изменим ход нашего настоящего 
и будущего. С ними, конечно, могли бы поспорить современные те-
оретики ретропричинности, но наш сегодняшний фокус будет на-
правлен не на физико-философские теории, а на историю и то, ка-
кие события оставили в ней самый что ни на есть неизгладимый след. 

В силу своего географического положения белорусский народ во-
лей-неволей всегда ходил по тонкому лезвию порой слишком остро-
го ножа. Мне раньше казался очень забавным и даже удивительным 
стереотип, будто белорусы невероятно тихий, спокойный народ. Со 
временем я пришла к выводу, что не все стереотипы – вымысел и 
обобщение разрозненных фактов. Встречаясь с агрессией, белорусы 
лишь защищали то, что по праву считали своим – страну, дом, семью… 
свою жизнь! В жизненных перипетиях белорусам удалось создать 
сильное дружное и единое государство, со своим языком, своей архи-
тектурой, своим искусством, своими неповторимыми пейзажами…

Перелистывая страницы истории, не получается не задер-
жать взгляд на том, что ужасным образом врезалось в память не-
скольких поколений белорусского народа. Событие, перевер-
нувшее весь мир. Событие, поставившее под угрозу всё то, что 
строилось крупица за крупицей, кирпичик за кирпичиком. Ве-
ликая Отечественная война. Не стоит путать Вторую миро-
вую и Великую Отечественную войны. Мы не будем вдаваться 
в подробности разницы между ними – она видна из названий. 
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Чума, Война, Смерть и Голод. Согласно христиан-
ской религии, когда все четыре всадника апокалипсиса сой-
дут на землю, произойдет последняя битва добра и зла, из-
вестная под названием «Армагеддон». Мир был близок. 

Даже без отсылок к религии каждый понимает, что вой-
на стала самым настоящим адом на земле. И в какой-то мо-
мент понимаешь, что это не просто клишированная метафора.

По разным данным количество сожжённых деревень в Бе-
ларуси варьируется от 5 до 9 тысяч. Ни верхний, ни нижний 
предел не выглядят утешительно. Печально известной на весь 
мир стала когда-то маленькая белорусская деревня Хатынь. По 
официальным данным от рук немецких карателей в Хатын-
ской трагедии погибло 149 человек, более 70 из которых – дети. 

Мнения о том, почему же нацисты так безжалостно расправ-
лялись с мирным народом расходятся. Геноцид белорусского на-
рода уходит корнями и в то, что белорусы – славяне, и в то, что в 
Беларуси жили евреи, и в то, что Беларусь стала полигоном, на ко-
тором применялась тактика «выжженой земли», и в то, что на на-
шей земле было развито активное партизанское движение, ме-
шавшее планам оккупантов… Ясно одно – белорусский народ 
встретился лицом к лицу со страшной, душераздирающей трагедией. 
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Всемирно известный мемориаль-
ный комплекс Хатынь – не единствен-
ное увековечивание памяти о тех, кого 
лишили жизни нацисты. На карте Бе-
ларуси есть масса мест, при посеще-
нии которых кровь стынет в жилах. К 
таким относится мемориальный ком-
плекс, основанный на месте бывшей 
когда-то деревни – комплекс на месте 
деревни Ола. В середине января 1943 
года немецкие каратели сожгли здесь 
1758 мирных жителей. 950 – дети. 

На писаных кровью страницах этой страшной и поистине 
трагичной истории можно найти ещё не одну деревню, об-
ращённую в пепел. Из донесения Дерливангера мир узнал, 
что в одни день 2027 человек попрощались с жизнью. Многие 
были сожжены. Остальные застрелены. Эти  2027 чело-
век – жители деревни Борки и прилегавших к ней поселков. 
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Деревня Борки располагалась в Кировском районе Могилёвской 
области и насчитывала около 300 дворов. Цифра не малая. После траге-
дии, которая произошла в 15 июня 1942 года Борки окрестили старшей 
сестрой Хатыни. В 2020 году при участии Президента на месте сожжён-
ной деревни был открыт мемориальный комплекс. Осенью 2023 года 
там удалось побывать студентам и преподавателям нашего факультета. 

В начале экскурсии студенты возложили цветы к композиции 
«Беларусь – скорбящая мать», рыдающей над пустой колыбелькой. 
Если абстрагироваться и чуть напрячь слух, плач, доносящийся из 
колонок, расположенных над экспозицией, начинает казаться са-
мым что ни на есть реальным и пробирает до самых костей. Тихая 
боль, ужас затрагивают даже самые непоколебимые струны души. 
Дальше наш путь лежал через деревню. Или то, что от неё оста-
лось. Углы, выполненные в форме обгоревшего бревенчатого дома, 
прячут записи – цитаты тех, кто выжил. А ещё они прячут свиде-
тельства мирной жизни – в одной хате в углу остался иконостас, в 
другой – детская игрушка. Только самой хаты и тех, кто в ней жил, 
больше не осталось. Нам было предложено побывать в месте, по-
добном музею, в котором был выставлен макет деревни в довоенное 
время. Особенно страшно это выглядит после того, как мы прошли 
ещё одни элемент экспозиции. Он представляет собой людей, тщет-
но пытающихся вырваться из руки смерти, которая охватывает не-
счастных жителей пламенем. А на фоне слышны крики и плачь…

Самым траурным элементом экспозиции оказался для меня коло-
дец. Это колодец, переполненный слезами матерей, которые никог-
да больше не смогут обнять своих детей. Больше всего мне запомни-
лось то, как на брёвнах колодца были расставлены детские игрушки, 
которые принесли люди, посещавшие комплекс. Это вызвало такие 
неподдельные эмоции, неконтролируемый страх, ужас. Игрушки – 
это лишь очередное напоминание о том, что мы помним и сожалеем; 
это то, чего были лишены дети, а у нас сейчас скорее в избытке. Во-
йна лишила детей счастливого детства. Каратели лишили их жизни. 

То немногое, что нельзя передать словами – эмоции, чувства. 
Не найдётся подходящих слов, чтобы объяснить, что чувствова-
ли люди в момент, когда жить им осталось всего несколько ми-
нут. Но я точно могу сказать, что нам нельзя забывать о таком. 
Цена мира: мирного неба, улыбок, счастливых глаз – очень высока. 

Головнева Арина



Шестое чувство
Мой любимый факультет

Однажды, много лет назад,
Пришли ребята в ректорат.

«Мы языки хотим учить!
Переводчиками быть!»

С тех пор на протяжении многих лет
Живет и процветает факультет:

БРСМ, профком – мы вместе.
Проводите акцию? Мы на месте!

И вот уже нам двадцать пять!
Пришла пора вас всех собрать.
Спасибо, что вы рядом с нами!

Несем мы с честью наши знания!

В конкурсах творческих равных нам нет:
Поем и танцуем. А какой студсовет!

Горизонты большие раскрыты для нас,
Я верю, легко их достигнет ин яз!

Преподаватели, студенты – все неделимы.
Мы большая семья, до одного все едины.
Каждый здесь знает, что согреет теплом

Родной факультет, наш второй дом!

Вьюновец Анастасия 
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***

По водосточным трубам плачет дождь.
Разбивает в дребезги

Почерневшие во мраке времени крыши
Из старого шифера.

На лавке сидит чёрно-белый кот, 
Потерянный кем-то, когда-то любимый силь-

но;
И читает газету какой-то старик,

Залетевший под козырёк
Табачного магазина.

Из окна можно видеть, как ты идёшь. 
Весь запачканный в осень, в рваных ботинках. 

Твой дырявый смешной ярко-жёлтый зонт
Почему-то стал в этой серости

Жутко красивым. 

Дождь закончится. 
И закончишься ты.

Как пол-литра хорошего крепкого кофе. 
Серый дом, 

Темный вечер, 
Потерянный кот. 

И твой с дырками жёлтый зонт.

Головнёва Арина
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Вот буря, шторм… И волны моря
Нахлынули на мой пейзаж,

Скрываюсь от дневного зноя –
Вся жизнь бросается в мандраж

И вот дроздом лечу я вдаль:
Туда, где тихо и тепло.

Изысканно, словно вуаль,
Меня к вершинам привело

Взлечу – оставив всё внизу,
Увижу горные вершины,

Не сдамся я, и доползу
Сквозь нити жизни, паутины!

Не страшен мне ни тусклый цвет,
Ни кисть другая, и холста,
На все найду я свой ответ –

На поиск пусть пройдут года

И города, деревни, страны
Я всё увижу: облечу,

И мой пейзаж возьмут романы –
Твой силуэт в них очерчу.

Напреенко Дарья
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